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ATA 15/2023

Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas e trinta e seis  
minutos, reuniu-se, ordinariamente, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência do 
Professor  Dr.  Cláudio  Moss  da  Silva,  Diretor  da  Faculdade  de  Medicina,  contando  com  a 
participação dos seguintes conselheiros: Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do Curso 
de medicina), Ivy Bastos Ramis de Souza (Coordenadora Adjunta do Programa de Pós-Graduação 
em  Ciências  da  Saúde),  Luciana  Farias  da  Costa  de  Ávila  (Coordenadora  Docente  da  Área 
Interdisciplinar de Ciências Biomédicas), Juceli Márcia Hendges Sparvoli (Coordenadora Docente da 
Área de Clínica Médica), Linjie Zhang (Coordenador Docente da Área de Pediatria), Josiane dos 
Santos Farias (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação), Dienefer Venske Bierhals 
(Representante Discente da Pós-Graduação - Suplente),  Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do 
Programa de Pós-Graduação em Saúde Pública),  Nicolle  Barnes  da Silveira  (Representante  dos 
Técnicos Administrativos em Educação),  Samuel de Carvalho Dumith (Coordenador Docente da 
Área de População e Saúde),  Ari  Gonçalves Lima (Coordenador Docente da Área Ginecologia e 
Obstetrícia) e Patrícia Leal da Costa Valle Urbanetto (Coordenador Docente da Área de Atenção 
Primária à Saúde - suplente).  O Senhor Presidente agradeceu a presença de todos os Conselheiros 
e na sequência colocou em discussão os assuntos da pauta, conforme segue: Primeiro Assunto da 
Pauta:    Aprovação da ATA 10/2023 Reunião ordinária  do dia  14/06/2023  :   O Senhor  Presidente 
coloca em discussão. Não havendo manifestações, é colocada em votação, sendo aprovada por 
todos os presentes. Segundo Assunto da Pauta: Aprovação da ATA 11/2023 Reunião extraordinária 
do dia  21/06/2023  :    O Senhor  Presidente coloca em discussão.  Não havendo manifestações,  é 
colocada  em  votação,  sendo  aprovada  por  todos  os  presentes.  Terceiro  Assunto  da  Pauta: 
Aprovação da ATA 12/2023 Reunião ordinária do dia 19/07/2023  :   O Senhor Presidente coloca em 
discussão.  Não havendo manifestações,  é  colocada em votação,  sendo aprovada por  todos os 
presentes.  Quarto Assunto da Pauta:  Aprovação da ATA 13/2023 Reunião extraordinária do dia 
19/07/2023  :    O Senhor Presidente coloca em discussão. Não havendo manifestações, é colocada 
em votação, sendo aprovada por todos os presentes. Quinto assunto da pauta: Aprovação da ATA 
14/2023 Reunião extraordinária do dia 28/07/2023  :   O Senhor Presidente coloca em discussão. Não 
havendo manifestações, é colocada em votação, sendo aprovada por todos os presentes.  Sexto 
Assunto da Pauta:  Aprovação do Projeto de Extensão 2001 -  Sulcovid na comunidade -  BORÁ 
VACINAR?!.  Coordenador:  Hsu  Yuan  Ting,  Objetivo:  Desenvolver  ações  educativas  acerca  da 
importância da vacinação para covid-19 para escolares e familiares a partir da identificação dos 
indicadores de cobertura vacinal infantil em idade escolar da covid-19, das áreas de abrangência 
das unidades básicas de saúde do município de Rio Grande/RS. Parecer da Comissão: Após análise,  
o projeto foi considerado adequado e exequível.  O Senhor Presidente coloca em discussão. Não 
havendo manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes. Sétimo 
Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão 2052 - I Jornada Multidisciplinar de Cuidados 
aos Portadores de Lesões Medulares. Coordenador: Hsu Yuan Ting. Objetivo: A Jornada tem por 
objetivo geral integrar acadêmicos, profissionais de saúde de diferentes áreas, pessoas portadoras 



de LRM e população em geral para discutir tópicos relevantes acerca das lesões raquimedulares,  
propiciando  a  criação  de  ferramentas  para  a  atuação  sobre  as  demandas  de  saúde  desses  
pacientes; oferecendo um espaço seguro para a troca de experiências pessoais; e agregando mais 
conhecimento sobre esse tema, respectivamente. Parecer da Comissão: Após análise, o projeto foi  
considerado  adequado  e  exequível.  O  Senhor  Presidente  coloca  em  discussão.  Não  havendo 
manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes. Oitavo assunto da 
Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino 2380  - Liga acadêmica de Infectologia Prof. Dr. Giovanni 
Baruffa da Universidade Federal do Rio Grande - LAINFurg. Coordenadora: Heruza Einsfeld Zogbi. 
Objetivo: Contribuir com o ensino e a capacitação em infectologia para os acadêmicos do Curso de 
Medicina da Universidade Federal do Rio Grande e de outros acadêmicos interessados. Incentivar 
e orientar a postura e os cuidados na prática da assistência médica relacionados ao controle de 
infecção hospitalar.  Parecer  da Comissão:  Após análise,  o  projeto foi  considerado adequado e 
exequível. O Senhor Presidente coloca em discussão. Não havendo manifestações, é colocado em 
votação, sendo aprovado por todos os presentes. Nono assunto da Pauta:  Aprovação do Projeto 
de Ensino 2246 -  Monitoria  como ferramenta no aprendizado da Parasitologia.  Coordenadora: 
Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti. Objetivo: Contribuir com o ensino e a capacitação em infectologia 
para os acadêmicos do Curso de Medicina da Universidade Federal do Rio Grande e de outros 
acadêmicos interessados. Incentivar e orientar a postura e os cuidados na prática da assistência 
médica relacionados ao controle  de infecção hospitalar.  Parecer  da  Comissão:  Após análise,  o 
projeto foi  considerado adequado e exequível.  O Senhor Presidente coloca em discussão. Não 
havendo manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes. Décimo 
assunto  da  Pauta:  Aprovação  do  Projeto  de  Ensino  1731  -  Liga  Acadêmica  de  Medicina  de 
Emergência (LAME/FURG). Coordenador: Rafael Chiesa Avancini. Objetivo: Abrir espaço, no âmbito 
das atividades teóricas e práticas pertinentes à graduação em Medicina, para a abordagem dos 
principais temas em Medicina de Emergência - por meio de enfoques objetivos e práticos - e, com 
isso,  propiciar  aos  ligantes  maior  aptidão e  confiança durante  a  realização das  condutas  mais 
frequentes no Departamento de Emergência (DE). Estimular nos ligantes a percepção das inter  
relações  intrínsecas  de  todas  as  áreas  da  Medicina  no  contexto  do  atendimento  médico  de 
emergência, fomentando o desenvolvimento do raciocínio clínico, cirúrgico e de suporte básico de 
vida. Favorecer aos ligantes as habilidades necessárias na conquista do domínio das técnicas de 
manejo  rápido  e  prático  das  afecções  mais  incidentes  e  graves,  direcionando  o  aprendizado 
acadêmico  para  o  aprimoramento  técnico  das  principais  competências  e  habilidades  ao  se 
trabalhar  no DE.  Contribuir  no  processo  de  aprendizagem das  estruturas  lógicas  de raciocínio  
médico  direcionadas  ao  levantamento  das  principais  hipóteses  diagnósticas  nos  casos  mais 
recorrentes de agravo à saúde, levando-se sempre em consideração a abordagem sistemática dos 
sinais e dos sintomas apresentados pelo paciente. Despertar nos ligantes a percepção e o cultivo 
das principais virtudes do médico emergencista, bem como a percepção do papel crucial que esse 
profissional especializado pode exercer para o melhor funcionamento do sistema de saúde como 
um todo. Parecer da Comissão: Após análise, o projeto foi considerado adequado e exequível.  O 
Senhor  Presidente  coloca  em discussão.  Não havendo manifestações,  é  colocado em votação, 
sendo aprovado por todos os presentes. Décimo primeiro assunto da Pauta: Aprovação do projeto 
de Ensino 2525 – Monitoria Anatomia Humana. Coordenadora: Mirelle. Objetivo: Proporcionar ao 
aluno  o  aprofundar  o  seu  conhecimento  em  anatomia  humana  bem  como  a  experiência  de 
vivenciar  os  primeiros  passos  para  a  docência,  no  desenvolvimento  de  habilidades  de 
comunicação, relação monitor-discente e monitor docente, bem como ser facilitador no processo 
ensino-aprendizagem dos discentes que estão iniciando a vida acadêmica. Por outro lado, serem 
apoio para os docentes da disciplina ao auxiliar os mesmos nas atividades práticas relacionadas ao 
vasto  conteúdo  da  anatomia  humana.  Parecer  da  Comissão:  Após  análise,  o  projeto  foi 
considerado  adequado  e  exequível.  O  Senhor  Presidente  coloca  em  discussão.  Não  havendo 



manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes. Décimo segundo 
assunto da pauta: Aprovação do Relatório de Projeto de Extensão 541- Ambulatório de gestantes 
adolescentes  em  situação  de  vulnerabilidade.  Coordenadora:  Carla  Gonçalves.  Parecer  da 
Comissão: Após a análise do relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira  
adequada  e  atingiu  os  objetivos  propostos  pelo  projeto  inicial.  Sendo  assim  recomendado 
aprovação do relatório.O Senhor Presidente coloca em discussão. Não havendo manifestações, é 
colocado  em  votação,  sendo  aprovado  por  todos  os  presentes.  Décimo  terceiro  assunto  da 
pauta:Aprovação  do  Relatório  de  Projeto  de  Extensão  853  -  Liga  Acadêmica  de  Cardio. 
Coordenador: Felipe Paulischt. Parecer da Comissão: Após a análise do relatório, foi considerado 
que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo projeto 
inicial.  Sendo  assim  recomendado  aprovação  do  relatório.  O  Senhor  Presidente  coloca  em 
discussão.  Não havendo manifestações,  é  colocado em votação,  sendo aprovado por  todos os 
presentes. Décimo quarto assunto da pauta: Aprovação do Relatório de Projeto de Extensão 1454 
- Micologia  em  Foco.  Coordenadora:  Melissa  Xavier.  Parecer  da  Comissão:  Após  a  análise  do 
relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos 
propostos  pelo  projeto  inicial.  Sendo  assim  recomendado  aprovação  do  relatório.  O  Senhor 
Presidente  coloca  em  discussão.  Não  havendo  manifestações,  é  colocado  em  votação,  sendo 
aprovado por todos os presentes. Décimo quinto assunto da pauta:  Aprovação do Relatório de 
Projeto de Extensão 70 - Liga Acadêmica de Clínica Médica - LACM/FURG. Coordenador: Guilherme 
Almeida.  Parecer  da  Comissão:  Após  a  análise  do relatório,  foi  considerado que o  projeto  foi 
executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial. Sendo assim 
recomendado aprovação do relatório.  O Senhor Presidente coloca em discussão. Não havendo 
manifestações, é colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes.  Décimo sexto 
assunto  da  pauta:  Aprovação  do  Relatório  de  Projeto  de  Ensino  1731  -  Liga  Acadêmica  de 
Medicina  de  Emergência  (LAME/FURG).  Coordenador:  Rafael  Chiesa  Avancini.  Parecer  da 
Comissão: Após a análise do relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira  
adequada  e  atingiu  os  objetivos  propostos  pelo  projeto  inicial.  Sendo  assim  recomendado 
aprovação do relatório. O Senhor Presidente coloca em discussão. Não havendo manifestações, é 
colocado em votação, sendo aprovado por todos os presentes. Décimo sétimo assunto da pauta: 
Aprovação do Relatório  de  Projeto  de  Ensino 1175 – LIAGO Liga  acadêmica  de  Ginecologia  e 
Obstetrícia. Coordenador: Arnildo Agostinho Hackenhaar. Parecer da Comissão: Após a análise do 
relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos 
propostos  pelo  projeto  inicial.  Sendo  assim  recomendado  aprovação  do  relatório.  O  Senhor 
Presidente  coloca  em  discussão.  Não  havendo  manifestações,  é  colocado  em  votação,  sendo 
aprovado por todos os presentes. Décimo oitavo assunto da pauta: Apresentação de proposta do 
Programa de Gestão da FAMED - Administradora Nicolle Barnes. O Prof. Cláudio passa a palavra à 
Adm. Nicolle. A mesma introduz o assunto explicando que para a construção da proposta atual, a 
comissão  pesquisou  os  documentos  dos  Programas  de  Gestão  (PG)  das  outras  unidades,  que 
houveram várias reuniões com todos os técnicos da FAMED a respeito da adesão, reuniões com os 
representantes de área também. Pela proposta, os técnicos de laboratórios do AICB propõem 32 
horas  de trabalho presencial  e  8  horas  de trabalho remoto.  Os  da  Anatomia terão atividades  
remotas a cada 15 dias. A TOP ficou com uma escala de 20 horas semanais para os técnicos, na 
Patologia vai se ter 20 horas semanais e na secretaria serão 20 horas presenciais e 20 horas em 
trabalho remoto. E os médicos farão adesão ao programa mas serão todos no modo presencial,  
inclusive o psiquiatra. Foi explicado que o Programa de Gestão veio para agregar qualidade de vida 
ao servidor sem prejudicar o trabalho a ser desenvolvido e que as entregas das atividades serão 
metas  a  serem  atingidas,  conforme  cronograma  de  cada  setor.  Feita  apresentação,  põe-se  à 
disposição  para  retirada  de  dúvidas  ou  questionamentos.  O  professor  Cláudio  relembrou  a 
apresentação  da  Pró-Reitora  Lúcia  Anello  que  explicou  a  respeito  do Programa de  Gestão na 



Reunião do Conselho no mês de Julho e que o objetivo principal é a qualidade vida, menor custo 
no deslocamento do servidor, mas trabalhando com cumprimento de metas que serão avaliados 
todos os meses. Ele comentou que a secretaria será organizada para atendimento presencial com 
os 5 servidores que se tem hoje. Propõe que, em sendo aprovado, seja feita uma reavaliação do 
plano em dois meses. A Adm. Nicolle comenta que o PG não é só da FURG, que é do Governo 
Federal, ele está sendo implantado em vários órgãos do Governo e que já tem unidades da Furg 
completando um ano de adesão. Ela explica que o Ponto Eletrônico será implantado na FURG a 
qualquer  momento  e  o  servidor  que  aderir  ao  PG  não  terá  a  necessidade  de  bater  ponto 
biométrico. O professor Cláudio fala que esse assunto já havia sido encaminhado a todas as áreas e 
especialmente às áreas com laboratórios, não somente aos professores e que não é possível fazer 
comparações de carga horária entre elas pois cada laboratório tem suas necessidades e forma de 
trabalho. O professor comenta que teve uma reunião com todos os técnicos para saber a data em 
que o Plano de Gestão seria votado, se havia a possibilidade de ser votado na reunião de hoje. 
Sendo assim, ele coloca o assunto em discussão. O professor Zhang perguntou qual o objetivo do 
Programa de Gestão e a Adm. Nicolle respondeu que é pra maior qualidade de vida do servidor,  
pois a flexibilidade no horário proporciona isso e que é melhor cumprir as metas do mês do que o 
servidor ficar cumprindo carga horária sem atividades. A professora Fabiane fala que seria bom 
fazer um treinamento na secretaria, a Adm. Nicolle fala que será feito a partir de sexta-feira e  
propõe que as secretarias da Graduação e das Pós sejam unificadas para facilitar o atendimento. O  
professor Cláudio pergunta se todos concordam em fazer a aprovação do PG neste momento. 
Todos concordam, não havendo nenhuma manifestação contrária ou abstenção.  Posto então em 
votação a adesão e aprovação do Programa de Gestão, houve aprovação por todos os presentes. 
Décimo Nono assunto da pauta:  Solicitação do MEC e da reitoria para aumento do número de 
vagas do Curso de Medicina; O professor Cláudio lê a solicitação do MEC encaminhada à reitoria, 
propondo o aumento do número de vagas de ingresso no curso de Medicina. O professor explica 
que anteriormente um aumento de vagas (100) foi atrelado ao aumento de vagas para técnicos e 
professores, os quais já foram concedidos, e à construção e ocupação do prédio novo, que está 
prevista para iniciar no dia 20 de setembro próximo. O professor comenta que o Reitor entende 
que existe um compromisso assumido há alguns anos atrás e o mesmo propõe, em tom político, 
que se aumente em 10 vagas para 2024 e sinalize com a possibilidade de mais 10 vagas para outro 
ano  –  2025.  Acrescenta  que,  na  visão  da  reitoria,  esse  posicionamento  seria  benéfico.  Se 
aproveitaria a vinda do Ministro da Educação para inauguração do prédio novo e reforçaríamos a  
necessidade de recursos para mobiliar e colocar o prédio em pleno funcionamento. O professor 
Cláudio comenta que esse assunto foi pauta do NDE do Curso de Medicina o qual foi favorável a 
esse aumento de 10 vagas iniciais para o próximo ano. A professora Jucéli se manifesta contrária a 
proposta e destaca a necessidade de melhores salários, mais professores e melhor área de ensino, 
relata a importância de uma boa formação acadêmica.  A professora Fabiane fala que o Reitor 
também está sendo pressionado, mas que entende a situação atual, motivo pela qual concorda 
com a proposta de aumento de vagas. A professora Patrícia fala da dificuldade de conseguir lugar 
para os alunos fazerem estágios. A professora Fabiane comenta que teve acesso ao contrato com a 
COAPS e que os postos não podem negar em receber os alunos em estágio. A Adm. Nicolle fala que 
o prédio novo foi construído com recursos do Mais Médicos e que foi acordado de aumentar para 
100 vagas para ingresso e inclusive reforça que ganhamos vagas de docentes e TAEs. Todas essas 
vagas  docentes  já  foram concursadas  bem como as  de TAEs.  O professor Cláudio fala  que no 
encontro na reitoria propôs a realização de concursos para TAEs, demanda feita no ano de 2022, a  
qual o reitor se manifestou favorável. Na solicitação feita à época, a FAMED solicitou vagas para 
Médico de Medicina e Comunidade, Clínica Médica, Psiquiatria e Infectologia. Após amplo debate, 
o professor Cláudio encaminha para votação o aumento de 10 vagas nesse primeiro momento 
(2024) ao mesmo tempo em que se faria uma lista das demandas do curso para apresentação à  



reitoria. Outras 10 vagas ficariam para avaliação futura. Colocado em votação, houveram 3 votos 
contrários e 10 votos a favor, ficando aprovado o aumento de dez vagas para ingresso no Curso de 
Medicina em 2024. Vigésimo assunto da pauta: Aprovação do Relatório de Atividades do Professor 
Anderson Peres -  2021;  O professor Cláudio comenta que tal  relatório necessita aprovação do 
Conselho e que, em reunião anterior, foi comunicado o retorno do mesmo às atividades mas não  
foi avaliado o relatório agora apresentado. Pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, 
o relatório é posto em votação e é aprovado por todos. Vigésimo primeiro assunto da pauta: 
Substituição da Professora Luciana Farias da Costa de Ávila  pela Professora Vanice  Poester  na 
Comissão de Extensão; O professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, 
é  posto  em  votação  e  é  aprovado  pelos  presentes. Vigésimo  segundo  assunto  da  pauta: 
Solicitação de Homenagem ao ex-aluno Giovano Andrioni  e doação de material  para apoio de 
estudantes; O professor Cláudio lê a solicitação feita pela irmã do ex-aluno Giovano. A professora 
Fabiane comenta que entrou em contato com a interessada e que se mostra favorável à solicitação. 
Vários  membros presentes  elogiaram a  iniciativa feita.  Em não havendo outras  manifestações, 
coloca  em  votação  a  qual  é  aprovada  por  todos.  Vigésimo  terceiro  assunto  da  pauta: 
Redistribuição  vagas  para  realização  concurso  para  professor  substituto;  O  professor  Cláudio 
comenta que foi necessário fazer ajustes no que diz respeito à ocupação de vagas de professor  
substituto, visto que algumas das vagas ocupadas eram originalmente por cedência de professores 
para outro órgão, mas que agora, alguns desses servidores, estão retornando à FAMED. Explica que 
mesmo com os ajustes feitos, a FAMED ainda conta com a possibilidade de realizar algum concurso 
de professor substituto. Solicita então que, se houver interesse de alguma área por concurso de  
professor substituto, que se manifeste. A princípio, a FAMED tem a disponibilidade de mais duas 
vagas  para  professor  substituto.  Após  a  apresentação,  não  houve  questionamentos  e  todos 
concordaram com os encaminhamentos feitos. Vigésimo quarto assunto da pauta: Pedido de sala 
para laboratório de Cardiologia feito pelo Prof. Paulitsch no prédio novo: O professor Cláudio fala 
sobre o pedido feito pelo professor Paulitsch para ter uma sala para montar um laboratório de 
cardiologia no prédio novo. A Adm. Nicolle fala que existem várias salas para reunião no prédio  
novo mas que não serão necessárias, podendo uma delas ser cedida para esse laboratório. Em não 
havendo  outras  manifestações,  a  proposta  é  colocada  em  votação  e  é  aprovada  por  todos. 
Vigésimo  quinto  assunto  da  pauta:  Aprovação  do  Edital  nº03/2023  do  Processo  Seletivo  da 
Residência Médica 2024;  O professor Cláudio faz uma breve apresentação do referido edital  e 
pergunta  se  há  alguma  dúvida  ou  questionamento  a  respeito  do  Edital.  Não  havendo 
manifestações, coloca em votação e é aprovado por todos.  Assuntos Gerais: O Professor Cláudio 
informa  que  os  assuntos  gerais  serão  discutidos  na  próxima  reunião  do  Conselho  devido  ao 
adiantado  da  hora.  Em  não  havendo  outros  assuntos  e  manifestações,  o  Senhor  Presidente 
agradece a participação de todos e encerra a reunião Ordinária do Conselho da FAMED às 12h24. 
Esta ata, após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim Jucele Rodrigues Brum, 
que secretariei a Reunião.

Cláudio Moss da Silva
Diretor da Faculdade de Medicina

Jucele Rodrigues Brum
Assistente em Administração


